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Al Signor Presidente  
dell’Assemblea Legislativa 
della Liguria 

 
 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA  
 

Oggetto: Frana in località Pizzo - Arenzano  
 
 
I sottoscritti Consiglieri Regionali, 
 
CONSIDERATO CHE il 19 marzo 2016 un grosso costone di roccia si è staccato dalla collina e si è 
riversato sull’Aurelia in località Pizzo di Arenzano bloccando per dieci mesi la viabilità da e per 
Genova ripresa solo due anni dopo prima a senso unico alternato e successivamente in entrambi i 
sensi di marcia.  
 
VISTO CHE sia il Comune di Arenzano che Autostrade hanno termianto da tempo i lavori per la 
messa in sicurezza che gli competevano. 
 
SOTTOLINEATO che ANAS prevede che, con allerta arancione/rossa, la strada venga chiusa 
quando inizia effettivamente a piovere e gli spostamenti per e da Genova sono quindi possibili solo 
in autostrada e col treno. 
 
VISTO che  i disagi sono stati notevoli  per gli abitanti ed il tessuto commerciale di Arenzano, 
Vesima e Voltri ma anche per il servizio Ambulanze di Cogoleto ed Arenzano che, dal 2016 al 2018, 
poter arrivare al Pronto Soccorso di Voltri dovevano passare solo tramite Autostrada percorrendo 
molti piu’ km (quindi piu’ tempo spesso fondamentale per il paziente). 
Questo purtroppo accade ancora oggi ogni qual volta la Protezione Civile emana allerta 
arancione/rossa e  la strada viene interrotta sino all’allerta gialla.  
  
APPURATO CHE dopo rimpalli di competenze, il tribunale il 23.7.2020 ha stabilito che la 
responsabilità della frana di Arenzano  non è dei privati, che, secondo l'accusa, avrebbero dovuto 
tenere in ordine la parete, gli atti sono passati  in Procura per disporre, presumibilmente, una 
nuova indagine. 
 
 
CONSIDERATO CHE in questi ultimi due anni, a causa di numerose frane, l’Aurelia tra Arenzano 
sino al mulino di Crevari è stata protagonista di molte chiusure, sensi unici alternati, con semafori 
e code interminabili che hanno paralizzato più volte il traffico per diverse ore e che le Autostrade a 
causa dei numerosi lavori, spesso sono impercorribili. 
 
 



 
INTERROGANO IL PRESIDENTE DELLA GIUNTA E L’ASSESSORE COMPETENTE 

 
Per sapere quali azioni intende adottate la Giunta regionale presso gli organi competenti per  
velocizzare ed agevolare eventuali lavori che consentano la messa in sicurezza definitiva facendo si 
che l’Aurelia non sia più chiusa in allerta arancione/rossa. 
   
 
F.to Armando Sanna, Luca Garibaldi, Roberto Arboscello, Enrico Ioculano, Davide Natale, Sergio 
Rossetti 


